

sujet de la vocation.—Dans certaines circonstances spéciales, telles que la célébration d'une première Messe, le prêtre pourra insister d'une manière particulière sur cet argument.

Mais l'Eglise, dans le canon qui fait l'objet de cette étude, indique plus spécialement quelques moyens de recrutement. Elle demande que "les enfants en qui se trouvent des indices de vocation soient préservés avec une attention toute particulière des dangers du monde, qu'ils soient formés à la piété, qu'ils soient instruits des premiers éléments des lettres humaines, et surtout que la semence divine soit cultivée en eux avec soin."

*Qu'ils soient préservés des dangers du monde.* Le danger le plus grand provient des compagnons de l'enfant. Aussitôt que le germe de la vocation commence à se manifester, il se produit autour de lui un double travail: d'édification et de destruction. Ce dernier est plus intense, plus actif; il a pour chef le démon. Le démon sait qu'un prêtre de plus, ce sont de nouvelles âmes arrachées à l'enfer, et il hait le prêtre.

Cette lutte contre la vocation peut être directe ou indirecte. Elle est indirecte, lorsque les mauvais compagnons s'efforcent de ravir au jeune homme la vertu la plus nécessaire pour le développement de la vocation: la pureté. Elle est directe lorsque ces suppôts de Satan cherchent à dissuader l'écu de répondre à l'appel divin, le tournent en ridicule. Il semble parfois que tous les hommes, que le monde entier est coalisé pour étouffer dans une jeune âme le germe divin.

Aux efforts du démon que le prêtre oppose une vigilance continuelle; qu'au besoin il prenne avec lui le jeune homme; mais surtout qu'il travaille à lui faire ouvrir aussitôt que possible les portes du séminaire.

*Qu'ils les forment à la piété.* Il ne suffit pas de protéger les jeunes plantes contre la violence des vents ou la rapacité des animaux, ni même de les placer dans des serres, il faut veiller à les arroser chaque jour.

Le prêtre qui a reconnu dans une jeune âme des indices de vocation, ne se contentera pas de protéger cette âme, il cherchera en quelque sorte, à la nourrir, il la formera à la piété.